

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8174

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.)

JUEVES 13 DE DICIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
—Ha regresado á Barcelona el general Arranlo, habiéndose disuelto la partida que motivó su escursión última.

—Ha jurado el cargo de presidente del consejo supremo de la guerra el general conde de Vista Hermosa.

—Mañana, según todas las probabilidades, saldrá con dirección á Roma el enviado de S. M. el rey, encargado de solicitar de Su Santidad la dispensa necesaria para que pueda el monarca contraer matrimonio con su prima la infanta doña Mercedes.

—La fiesta de la Concepcion se celebró anteayer en la catedral de Sevilla con la solemnidad y brillantez acostumbradas. Ofició de pontifical el señor arzobispo. Asistieron, bajo doña sus AA. RR. las infantas doña María Luisa Fernanda y doña Cristina. No asistió la infanta doña Mercedes porque desde el día 28 del pasado, cumpleaños de S. M. el rey, no se ha presentado en ningún acto público. También asistió el ayuntamiento, y un numeroso pueblo que llenaba las naves por las partes mas próximas al coro y al presbiterio. El sermón estuvo á cargo del Sr. Arbolí, dignidad de capellan real mayor, y fué tan brillante como todos los de tan elocuente orador sagrado. Entre los concurrentes habia gran número de extranjeros, legados en su mayor parte.

—Leemos en un periódico de Tarragona:

—Días atrás, en la villa de Mora de Ebro, tuvo lugar en una de sus calles y á las doce de la mañana, una pendencia de carácter tan particular, que es digna de mencionarse. Era principal combatiente una mujer que, trabándose de palabras con cinco robustos hombres de valor reconocido, llegó con estos á las manos; viéndose obligada á ceder ante el número, se batió en retirada hasta su casa, mejor que lo hubiera podido hacer un experimentado general. Una vez allí y desde la azotea continuó el combate, cambiándose algunas pedradas con los de la calle. El escándalo fué muy suculto, se injuriaron y apostrofaron de mala manera, y no sabemos en lo que hubiese venido á parar si la presencia de un guardia no hubiese puesto fin á aquella escena. Uno de los cinco, que parece dirigía la columna de ataque, se consideró agraviado y trató, según nuestras noticias, de acudir á los tribunales.

—No tiene el menor fundamento la noticia dada por un periódico acerca

de que hayan dimitido ó se propongan dimitir varios ministros del consejo supremo de la Guerra.

—Dice un periódico que en una de las primeras sesiones que celebre la alta Cámara, jurará el cargo de senador y tomará asiento el Sr. D. Alejandro Mon, que no quiere hallarse ausente de Madrid cuando lleve el gobierno á dicho cuerpo colegislador las capitulaciones referentes al régieo enlance.

—La guardia civil del puesto de Vimbodi verificó el día 4 del actual un reconocimiento en el cementerio de aquella villa, encontrando en él un cañon de calibre de 9 centímetros con el fugon clavado, 82 balas del mismo calibre y una porcion de metralla, poniéndolo todo á disposicion de la autoridad local de la misma.

—Un corresponsal de Madina del Campo escribe con fecha 9:

«Los precios que los cereales han tenido hoy y los que han dominado en la última semana, han tenido escasísimas oscilaciones, pues como el temporal es bonancible y el trigo lo poseen á estas fechas los agricultores que en los pueblos están algun tanto desahogados, sucede que, aun siendo regulares las demandas, el precio sufre poca alteracion. Las personas mas pudientes de los pueblos tienen cierto conocimiento de todo cuanto ocurre en el mundo político, y esto hace que esperen en la primavera próximos acontecimientos trascendentales que hagan subir los granos. Trigos, á 42; cebada, 17; centeno, 26.

Días pasados han estado en esta el señor director del ferro carril del Norte y otros jefes de la linea y de la de Salamanca, con objeto de inspeccionar el estado de esta última y ver en lo que puede apreciarse su valor.

Hay quien dice que es ya cosa aceptada que la linea de Salamanca ha pasado á ser propiedad de la compañía del Norte.»

—Faltan ya pocas contestaciones de provincias al interrogatorio de la comision de amortizacion de la Deuda, y creemos que al tiempo en que el ministro de Hacienda presente los presupuestos generales del Estado, podrá presentar el suyo para amortizacion de la deuda — la misma comision.

—Constituida ya la diputacion provincial de Alava, ha dirigido á los alayeses la alocucion siguiente:

«Alayeses: A tomar posesion de los cargos para que hemos sido nombrados, creemos un deber dirigir nuestra voz amiga al pais cuya administracion accidentalmente se nos ha encomendado.

Todos sabeis el estado deplorable en que ha quedado sumida esta provincia por efecto de la pasada lucha;

ninguno de vosotros ignora tampoco los hechos que posteriormente se han ido sucediendo, de los que fué triste resumen la disolucion de nuestro antiguo régimen, que como buenos patriotas lamentamos.

Huérfanos por algunos momentos de la autoridad secular porque antes se rigiera nuestro querido suelo, es puesto á ser entregado á la tutela de personas estrañas, consultada la voluntad de dignísimos alayeses, y vista la actitud de Vizcaya, no vacilamos en admitir la representacion de vuestros intereses y derechos, que son tambien los nuestros, creyendo evitar de este modo consecuencias fatales que no á todos es dado preveer.

Al aceptar tan difíciles cargos no se nos oculta que es árdua la empresa acometida y espínosa la mision que se nos encomienda; pero si á vencer tales obstáculos pudieran ser bastantes una voluntad sin límites y un acendrado amor al suelo en que nacimos, seguros estamos de obtener el logro de nuestras comunes aspiraciones, que consisten en aplazar lo posible los males que de algun tiempo á esta parte pesan sobre el pais vascoengado, ya que no se halle á nuestro alcance su completo remedio.

Vitoria 6 de diciembre de 1877.

El presidente de la diputacion provincial, Benito Maria de Vivanco; el vicepresidente de la comision, Juan de Aldana; los diputados de la comision, José de Irabien, Guillermo Montoya, Juan Leon Gamiz, Mariano Victoriano; los diputados provinciales, Gregorio Herran, José Ignacio Echavaria, Nicolas Moreno de Monroy, Ensebio Guinae, Pedro Ugarte, Canuto Balanzategui, Bruno Quintana, Nicolás Kumain; secretarios diputados, Arturo Lacueta y Telesforo Babanera.»

Todos los nombres que preceden son de personas de arraigo y posicion en el pais, y muy especialmente el presidente de la corporacion, que goza de generales simpatias por su carácter conciliador y eminentemente patriótico.

—Dice un periódico de Badajoz, que ha sido robada la iglesia de Higuera de Vargas. Los ladrones se llevaron entre otras cosas, varios cálices, un copon, la cruz de la parroquia, el collar, las pulearas y los pendientes de la Virgen.

—Leemos en el «Progreso médico»:

«El día 3 del presente mes, á una hora avanzada de la noche, el Dr. don Santiago Encinas, profesor de esta facultad de Medicina, practicó la trasfusion de la sangre en un operado por él el día anterior, cuyo enfermo se hallaba en un estado de gravedad tal, que la vida se le extinguía por momentos; en tan crítico estado concibió la idea de llevar á cabo esta ope-

racion delicada, prestándose gustoso su ayudante el Sr. Carrasco á dar su sangre; instantáneamente se consiguió la actividad del corazon, que se rehizo y regularizó, salvándose una vida que se hallaba en sus últimos momentos. Asistió tambien otro de sus ayudantes, el Sr. Stoker.»

En la operacion que el día anterior se habia llevado á cabo, el Dr. Encinas empleó un procedimiento completamente nuevo, que de obtener resultados satisfactorios, será una página mas de gloria para la cirugía española.

El corresponsal de las «Provincias» de Valencia asegura que el gobierno está decidido á no proponer la candidatura del Sr. Posada Herrera para presidente del Congreso ni en la legislatura estraordinaria, ni en la ordinaria, como antes no conste de un modo público y notorio que el señor Posada aprueba en todas sus partes la política del ministerio, al menos en lo que tiene de mas capital y característico.

—El sábado por la noche se verificó en el real palacio de San Telmo de Sevilla, con la solemnidad debida, la entrega de la carta autógrafa de S. M. el rey D. Alfonso XII á SS. AA. RR. los infantas duques de Montpensier, piéndoles la mano de su augusta hija la serenísima Sra. infanta D.ª Mercedes, de cuya honorífica mision estaba encargado el Sr. marqués de Alcañices. Dicho señor, así como los que le acompañaban, los señores marqueses de la Frontera, mayordomo de semana, y D. Fernando de Mendoza, secretario de la etiqueta y mayordomía mayor de Palacio, llegaron en el tren correo general, y al descender del coche salieron á presentarlos de gran uniforme, ostentando honoríficas condecoraciones. Los recibieron en la estacion del ferro carril las autoridades superiores civiles y militares, el ayuntamiento en cuerpo, comisiones de la audiencia, de la diputacion provincial, del cabildo eclesiástico, de los cuerpos de la guarnicion y de otras personas caracterizadas.

Para que se trasladasen á San Telmo fueron enviados dos coches de gala de SS. AA., tirado uno de ellos por seis caballos negros y servidos por cocheros y lacayos de gran librea. En el palacio se situó á las catorce de la tarde una guardia de honor compuesta de una compañía del regimiento de Soria con bandera y música.

A las seis y diez minutos llegaron á San Telmo entrando por la puerta del apeadero, donde fueron recibidos por el Sr. D. Rafael Esquivel, secretario particular y jefe de la casa de SS. AA., y por otras personas de la servidumbre.

Al pasar por la galería baja del patio principal, formó la tropa con las armas en firme y la música tocó una pieza.

Seguidamente se dirigieron al piso alto y penetraron en el salon blanco, donde esperaban los serenísimos señores duques, acompañados de las autoridades y de otras personas de elevada categoria que habian sido invitadas para presenciar la entrega del real autógrafa, lo que se verificó en el acto.

A las siete dió principio la comida dispuesta por SS. AA. para obsequiar á los enviados de S. M., teniendo el honor de sentarse á la mesa las autoridades y personas ya mencionadas. Mientras duró la comida, la música estuvo tocando en uno de los ángulos del patio escogidas piezas.

Con tan plausible motivo estuvo anteanoche iluminada con gas la fachada de San Telmo, y tambien lo habrá estado la noche de ayer y la de hoy.

En celebridad de tan fausto suceso habian dispuesto SS. AA. para el día una comida oficial y recepcion.

—Ha sido idónea plaza de inspector especial de ferro carriles el teniente coronel de caballería D. Luis Heredia y Villaurrutia, inútil para el servicio activo y consecuencia de las heridas que recibió en la campaña de Cuba.

—Dentro de muy breves días regresará al Norte el general en jefe de aquel ejército general Quisada.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Londres, 10.—Los periódicos ingleses dicen que el príncipe de Gortschakoff, primer ministro del czar, se ha adherido á la idea de una paz, previa consulta de las potencias sobre las condiciones rusas.

Se asegura que el czar ha manifestado intenciones de regresar á San Petersburgo el 23 de corriente.

Berlin, 10.—Corre el rumor de que el príncipe de Bismarck solicita ser relevado de sus funciones.

San Petersburgo, 10.—No hay ninguna noticia positiva de Erzerum.

El ejército ruso de la Armenia ha hecho un importante movimiento para cortar las comunicaciones en Trebisonda.

Viena, 10.—El gobierno griego ha entablado negociaciones para comprar más armas y municiones.

París, 10.—Un parte oficial ruso anuncia que se va á concentrar en Felis-h un nuevo cuerpo de ejército de reserva ruso de 50000 hombres.

— 424 —
Grífidos. Se arrojaron uno en brazos de otro y unieron sus lágrimas.

Algunos minutos despues llegó Marcelo Cavan. Habia encontrado una colocacion muy humilde, pero que al fin debía producirle 150 francos al mes. Esto era lo necesario para no morir de hambre. Se trataba de llevar los libros en casa de un pequeño negociante.

—Pero yo no entiendo nada de libros de comercio, dijo Julian tristemente.

—Aprenderás, dijo Marcelo. Voy á llevarte á casa de un profesor. Un mes te bastará.

—¿Y seré obligado á presentarme al público? Preguntó Julian cuya frente se cubria de gruesas gotas desudor á este solo pensamiento.

—No, querido amigo, trabajarás en una pieza separada que linda con el almacén.

Julian exhaló un suspiro de desahogo y dió las gracias con efusion al joven escultor.

— 425 —
—Es preciso que empieces hoy tus lecciones, dijo Marcelo.

Ciertamente, dijo Mr. de Maupierre; vamos en seguida...

De pronto se detuvo:

—A propósito, ¿cuánto cuestan las lecciones? añadió.

—Setenta francos al mes, respondió Marcelo.

Mad. de Maupierre y Julian se miraron.

Marcelo lo adivinó todo y sus ojos se llenaron de lágrimas. Salíó bruscamente, corrió á su casa, vendió por ciento cincuenta francos una estatua por la que no habia querido trescientos algunos dias antes, y volvió á casa de los Maupierre con su dinero.

Habia preparado un pequeño discurso muy hábil para ofrecer aquella cantidad á su amigo; pero el pobre mozo estaba muy conmovido para conservar su sangre fria. Las lágrimas le cortaron la palabra y su discurso se acabó en los brazos de Julian, no menos conmovido que él.

— 418 —
cueto de legumbres, quedó tan afectado por aquel espectáculo, que las lágrimas brotaron á sus ojos.

—Yo soy la causa de todo eso! murmuró á su oído Julian que habia adivinado su pensamiento.

Mientras el joven escultor hacia cuanto podia por consolar á su desgraciado amigo, Mad. de Maupierre continuaba sus operaciones. Demasiado orgullosa para tener vanidad, la noble señora no se avergonzaba de los trabajos á que se veia obligada á entregarse. Sufria mucho mas por Julian que por ella misma, porque veia que este se censuraba de ser la causa.

Por el contrario, experimentaba cierta alegría en ocuparse así de su nieto.

En cambio se desesperaba seriamente cuando Julian queria ayudarla y queria dispensarla de algun trabajo.

—¿Qué importa á mi edad que me ahogrezca el rostro y las manos?

— 421 —
encontraron al cabo de algun tiempo con doscientos cincuenta francos por toda fortuna.

—Trabajaremos, dijo la valerosa anciana.

Ella ignoraba que en este mundo, la buena voluntad no basta para el trabajo. Se necesita antes encontrar obra que hacer. A pesar de su heroica resolucion de aceptar cualquier empleo, Julian era muy difícil de colocar.

Si hubiese sido solo, se hubiese hecho soldado ó marino. Pero no podia abandonar á su abuela ahora que era su único apoyo, su único consuelo; su partida la hubiera muerto. Por otra parte, en aquella época en que las ejecuciones en la Bolsa eran muy raras aun, sobre todo entre personas de la categoria de Julian, la suya habia hecho tanto ruido, que era difícil confiarle un empleo de alguna importancia. En cuanto á las ocupaciones ínfimas, el corto número de personas que le

— 422 —

— 423 —

— 424 —

— 425 —

Roma, 10.—Las autoridades militares y civiles de Roma han recibido instrucciones para la eventualidad del fallecimiento del Papa, con objeto de asegurar la libre reunion del conclave.

Paris 9.—No ha variado en nada la gravedad de la situacion politica.

Pueda asegurarse que no se llegará a una inteligencia entre el mariscal y las izquierdas.

El mariscal Mac Mahon proyecta presentar mañana ante la Cámara un ministerio compuesto esclusivamente de individuos pertenecientes al grupo constitucional, de que formará parte el Sr. Batbié.

Este ministerio pedirá la inmediata votacion de los presupuestos, y si, como se espera, la mayoría del Congreso no los aprueba, el mariscal tiene seguridad de obtener del Senado seguidamente la disolucion.

Roma 9.—Su Santidad se halla muy mejorado.

Duerme perfectamente, y aunque con fiebre, tiene buen apetito, siendo su estado moral excelente.

Sus fuerzas perdidas las va recuperando, aunque con lentitud.

Paris 9.—Se cree que mañana se formulará un ministerio presidido por el Sr. Batbié, que pertenecía a la fraccion del centro derecho.

En dicho ministerio entraria el actual ministro de Negocios extranjeros, el marqués de Baulleville, el actual ministro de la Guerra, Bochebonet, y los señores Depierre, Montgolfier, Daru, Bounafoux y Anceel.

El «Monitor Universal» espera, sin embargo, que la ruptura de las negociaciones para la formacion de un ministerio compuesto de individuos de la mayoría de la Cámara de diputados no es todavía definitiva.

Paris 9.—El ministerio presidido por el Sr. Batbié tendria por programa la disolucion de la Cámara de diputados, solo para el caso de que esta se negase a discutir y aprobar los presupuestos.

Si así sucediese, la disolucion de la Cámara seria inevitable.

Paris 10 (10:40 mañana).—No es fácil prever el desenlace que tendrá la crisis.

En la reunion celebrada ayer por el grupo constitucional se ha decidido dar un voto de confianza al actual gabinete y rehusar votar la disolucion.

Carecen de fundamento los rumores circulados de que pudieran ocurrir desórdenes aqui. Las tropas que se hallan en los cuarteles los impedirian en caso contrario.

Paris, 10 (mañana).—Las cosas continúan aqui en el mismo estado. La creencia general es que se apurarán hasta el último extremo todos los recursos, haciéndose nuevas tentativas de conciliacion por parte del señor Dufaure, y que si estas, como es probable, dada la actitud de las izquierdas, no tienen éxito alguno, se formará un ministerio que tendrá por misi3n la disolucion de la Cámara de diputados; si se niega a votar los presupuestos.

Paris, 9.—Esta tarde ha celebrado una reunion la izquierda republicana.

Se ha tomado de nuevo el acuerdo de mantener firme y enérgicamente

la resolucio de hacer prevalecer los derechos de la Cámara y de asegurar el respeto de la Constitucion y de la voluntad racional.

Ragusa, 9. La ciudadela de Antivari continúa resistiendo a los montenegrinos.

La escuadra turca ha desembarcado en Duleigno 2000 hachibuzuks (tropas irregulares turcas)

Las últimas noticias de Santo Domingo, trasmitidas por la via de los Estados Unidos, alcanzan al 9 de noviembre. Son confusas las noticias de la situacion politica. Los revolucionarios en la provincia del S. E. estaban haciendo retroceder a las tropas del gobierno en todos los encuentros. Los insurgentes se aproximaban mas cada dia a la ciudad de Santo Domingo, donde reinaba una grande escitacion. Los presos por delitos comunes están mezclados con los politicos. La revolucio se atribuye a lo siguiente: «Baez declaró a Samaná puerto de entrada con el solo objeto de esportar ganado. Se dice que Baez entró en tratos con una casa de Cuba para nutrirle de ganado. E pueblo de Seibe, considerando que todo era para la especulacion de una camarilla y en contra de los intereses generales, se sublevó.» La situacion en las otras provincias no habia cambiado. La victoria favorecia alternativamente al gobierno y a los revolucionarios.

El «Cronista» de Nueva-York, periódico que ha venido desde hace muchos años defendiendo con valentia los intereses españoles, bajo la inspiracion enérgica y calorosa de su digno director el malogrado Ferrer de Couto, ha dejado de existir, refundiéndose en las «Novedades», quien se propone seguir las tradiciones y mantener la bandera del «Cronista».

Gacetas.

—Fin desgraciado.—Hoy entre ocho y nueve tendrá lugar en las afueras de la puerta de Sevilla la ejecucion del infeliz Manuel Rincon, para el que pedimos a Dios una buena hora final y la eterna felicidad que puede ofrecerle su infinita misericordia.

—Un reo en Capisia.—Hoy por tercera vez y en poco tiempo nos vemos en el doloroso deber de dar cuenta a nuestros lectores de los últimos momentos de un infeliz que paga con la vida un delito penado por la ordenanza. Por tercera vez y en lucha con nosotros mismos dudamos entre el cumplimiento de un deber de cronistas exactos y minuciosos y la necesidad de llevar para el lector paginas bañadas con lagrimas, y ha triunfado, sin embargo, el cumplimiento de una obligacion que creemos ineludible. ¡Quiera Dios que sea esta la última prueba! A las nueve de la mañana se comunicó al reo Manuel Rincon, cabo de la Guardia civil, la sentencia de muerte que le ha sido definitivamente impuesta, y que él oyó con un sobresalto y dolor tal que se llegó a temer algun accidente. Inmediatamente fué puesto en la capilla, formada en uno de los departamentos del edificio. Los primeros momentos fueron fatales, y todos los circunstantes se hallaban en-

terrecidos. Rodeaban al reo varios señores eclesiásticos, entre los que recordamos a los Parrocos D. Francisco Osuna y D. Manuel Borquez, y a los Presbiteros D. Manuel Bravo, D. Evaristo Melendez, D. Juan Gomez y al Capellan del Depósito de Doma. También se hallaba presente el Sr. Presidente de la Comision de cárceles don Andrés Lasso de la Vega, el que tomó todas las medidas oportunas para su comodidad y alimentacion. Este infeliz entretanto no cesaba de llorar y de llamar constantemente a su muger, de la que queria en aquel trance despedirse. Pidió que entrara un compañero suyo llamado Eusebio Robledo, al que abrazó tiernamente y prorumó en lágrimas diciéndole: «Compañero mio: Dios quiera darte mas suerte que a mí y que termines tu carrera con felicidad.» El Robledo se enterneció de tal modo que apenas pudo contestar. Despues de esto fué necesario relevar a uno de los guardias del interior de la capilla, que se sintió indispuesto, sin duda por tener amistad con el Rincon. Todos sus compañeros que lo vieron se afectaban de una manera visible, y mas aun al dirigirle alguna palabra. La insistencia de este en no tomar alimento alguno ha sido constante a pesar de las invitaciones y súplicas que para ello se le hicieron, y solamente queria que no se separaran de él un momento los ministros del Señor, y entre suspiros y llantos pedía el auxilio y amparo de Jesucristo y de su Santísima Madre. A las diez y cuarto de la mañana próximamente lo visitó el Sr. Alcalde D. Bartolomé Belmonte, que permaneció mucho rato sentado a su lado, dirigiéndole palabras de consuelo y consiguiendo a fuerza de instancias, hechas en vista del estado de debilidad en que se encontraba, que tomara una cucharada de caldo. En este momento entró en la capilla el teniente Sr. Fonseca, al que abrazó tiernamente diciéndole, «mi teniente, Dios quiera que nadie se vea jamas en este terrible trance,» y recordando que la esposa de este es paisana suya le dió afectuosos recuerdos. La Sra. Marquesa de la Corte mandó a las diez y media un dependiente para ofrecer al reo cuanto pudiera necesitar, y le envió despues un Escapulario que el desgraciado se puso en el momento, dando las gracias por aquellas atenciones, y encargando a la señora que cuidara de sus dos hijos. A esta hora los señores eclesiásticos lo exhortaron a que se preparara para la confesion, a lo que accedió con mucho gusto, eligiendo para su confesor al Sr. D. Francisco Osuna, el que le leyó algunas oraciones que aquel escuchó con la mayor atención, quedándose despues solo largo rato leyendo devotamente en un libro piadoso. Poco despues recibió las visitas de los señores Parrocos D. José Redel y D. Cándido Portera, y de los presbiteros D. Mariano Parraga, D. Francisco de P. Padilla, D. Rafael Ortiz Carmona, D. Pedro Leon, D. Antonio Garcia Rivera, D. Francisco Priego y D. Pedro Moreno. Mas tarde pasó a saludarle el teniente Alcalde D. Agustín Gallegos, y despues el Sr. Marqués de la Corte, que le dirigió muchas con-

soladoras palabras. También lo ha visitado particularmente la oficialidad del Depósito, cuya entrada dió lugar a una sentida escena, pues les pidió incesantemente que le llevaran a su muger, lo que no cesó de demandar en todo el dia y la noche. Poco despues entraron dos cabos de la Guardia compañeros del Rincon, llamados Cristóbal Garcia Carmona y Blas Forment Alonso, a los que ha abrazado y que lo han consolado durante un buen rato. El reo continuaba a estas horas, como en todo el resto del dia, pidiendo a todos que lo dispensen y a Dios que lo ampare. El médico del establecimiento D. Francisco Morales, cuyo celo en estos casos es muy digno de elogio, no se ha separado un punto del reo, al que ha asistido con todo esmero y puntualidad, auxiliado siempre del practicante de la casa D. Nicolás Ruiz Cañete. A las doce y despues de orar a guisa de tiempo hizo una detenida confesion, despues de la que volvió a pedir se recomendaran sus hijos a la excelente y distinguida Sra. Marquesa de la Corte. Sobre su testamento, contestó a las personas que le preguntaban lo siguiente: «Que me traigan hecho el testamento, dejando cuanto me pertenece y pueda pertenecerme a mi esposa e hijos, y lo firmaré.» A las tres, y ya perdida la esperanza de ver a su esposa, pidió papel y recado de escribir y le dirigió la siguiente carta. «Apreciable esposa: me despido de ti en mi último momento: te encargo sobre todo seas honrada como hasta la presente: mira por tus hijos y pídeles a Dios por mi alma. En el testamento te lo dejo todo, habido y por haber, y a tus hijos; un abrazo a padre, madre y toda mi familia: de todos me despido... Adios hasta la eternidad... no puedo mas. —Manuel Rincon Benitez. P. D. Te repito seas honrada, pues el mundo está muy pervertido. Adios. —Rincon.» Poco antes de esto recibió la visita de un compañero suyo que ha venido expresamente a traer el perdon que le enviaba la viuda del desventurado sargento Don Eusebio Moreno Madurga. A las cinco de la tarde se presentaron en la capilla los señores Gobernador civil interino, Presidente de la Diputacion provincial y Alcalde, los que dirigieron al reo palabras de mucho consuelo. Este reiteró su peticion constante de que le permitieran ver a su esposa, y continuó sin tomar alimento: sin embargo, despues de esta entrevista parece algo mas animado. A la oracion entró a verlo el sargento primero don José Reyes y otros individuos de su cuerpo, de los que se despídido haciéndoles algunos encargos. Uno de sus compañeros al despedirse de él le dijo: «ten confianza en Dios, al que tienes que presentarte a dar cuenta de tus actos, y ten fé y piensa únicamente en la salvacion de tu alma.» Estas palabras dichas por un soldado causaron admiracion en las personas presentes. A las seis de la noche parecia mas sereno que en todo el dia, y contestaba a los que le dirigian palabras afectuosas y consoladoras expresándose siempre bien y con mucha claridad. A las seis y media recibió el reo Rincon otro buen consuelo, con la presencia del Sr. Provisor y el Sr. Secreta-

rio de Cámara, que lo visitaron por sí y a nombre del Excmo. é Ilmo. señor Obispo, los que se ofrecieron a quedarse toda la noche, lo que no permitieron los demás eclesiásticos que alternan en este triste servicio. A las siete próximamente se recibió la contestacion al telegrama dirigido por el M. I. señor Subdelegado castrense don Manuel Elias, allí presente, interesando al Excmo. Sr. Patriarca de las Indias para que pidiera el indulto, y decia en ella que estaba pedido con muchas instancias, pero que era imposible, lo que le participaba con pesar. Despues de esta hora el reo se tranquilizó mucho, aunque sin tomar alimento alguno, y ha dispuesto que la mitad de la cantidad recogida en la póstula sea para sufragios por su alma y la otra mitad para su desgraciada muger. A la hora avanzada de la noche en que suspendimos esta triste historia, queda contrito, tranquilo y acompañado de varios sacerdotes dispuestos a no abandonarlo un momento. Mañana y con la exactitud que nos sea dable terminaremos este triste relato.

—El vial.—Hoy la justicia nos dá—el mas severo espectáculo. ¡Que Dios acoja en su seno—el alma del desgraciado!

—Teatro principal.—Por la misma razon que la de ayer, se ha suspendido la funcion de esta noche. Es plausible este acuerdo de la empresa.

—Algunos datos.—El desgraciado Manuel Rincon es natural de Palma del Rio; deja a su esposa, de veintidos años de edad, natural de Pedro Abad, donde contrajo matrimonio, y a donde fué conducida ayer en el tran correo por mediacion de una familia respetable. Ha tenido seis hijos de esta union y hoy solo viven dos, la mayor de seis años y el menor de cuatro meses; ayer hizo ocho que es cabo segundo y uno justo que como el del delito que hoy paga con su vida. El infeliz solo cuenta treinta y tres años.

—Misma razon.—Hemos oido quejarse a muchas señoras del mal estado en que se encuentra el servicio doméstico, y creen que la facilidad con que se hacen las trasaciones de domicilio es causa de que no se puedan adquirir informes exactos. Creemos que no seria muy difícil abrir registros y cartillas de criados como ya se ha hecho en otras ocasiones.

—Declaracion.—Segun parece el reo Rincon Benitez formuló ayer una declaracion por escrito que suscribieron como testigos los Sres. Alcalde y Presidente de la Diputacion, en la que hacia algunas declaraciones favorables a un sugeto del Cuerpo que se halla sufriendo una condena.

—Muy bien hecho.—Los vecinos de la calle de Ambrosio de Morales han solicitado de Ayuntamiento y les ha sido concedida la autorizacion para costear un guardia particular que de noche esté constantemente vigilando sus casas. Parece que algunos otros piensan seguir este buen ejemplo.

—Beneficencia municipal.—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la derecha durante el mes de Noviembre último, con expresion de

429
manifestaban aun algun interés no se hubieran atrevido a pedir las ni a ofrecerlas al baron de Maupierre. Se sabia ademas, que no tenia el hábito del trabajo y su reputacion de hombre galante no era la mas a propósito para el comercio.

Era tambien un pretendiente desgraciado. Tenia tal sentimiento de su falta y se creia tan nulo é incapaz que se rendia a las primeras objeciones que le opanian. En vez de insistir y hacer valer las cualidades que pudiese tener, abundaba en la opinion de sus interlocutores y se retiraba confuso por haberles interrumpido tan poco a propósito. Su abuela y Marcelo le alentaban en vano. El infeliz jóven no estaba acostumbrado aun al penoso terreno por que caminaba, y se sumergia mas en la desconfianza que tenia de sí mismo.

Por el contrario, algunas veces cuando la prueba de humillacion era demasiado ruda, no podía resistir y se abandonaba por entero al sentimiento que llenaba su corazon. El recuerdo de la bella marquesa le seguia por todas partes. En otro tiempo deseaba la gloria misma; ahora por agradar a Cecilia aspiraba a hacer glorioso su nombre. Es cierto que amaba a Julian y a la anciana baronesa y que se hubiera arrojado gustoso al fuego por ellos; pero su cariño se aumentaba aun al pensar que Cecilia, al volver de su viaje sonreiria al compañero de sus desgracias. El nombre de los Maupierre despertaba siempre en su alma el de Mad. de Bargelet. Encontraba tanto mas dulce amar y sostener a aquella noble y valerosa familia, cuanto que le parecia asociarse así al pensamiento y corazon de Mad. de Bargelet.

Cuando Marcelo vio a la anciana baronesa con su imponente rostro y sus cabellos blancos encender por sí misma la horrilla y limpiar con sus bellas y blancas manos un pa-

429
No he aceptado yo de ti en otro tiempo iguales servicios? dijo Marcelo. Será ofenderme rehusar que tenga derecho de darte la misma prueba de amistad.

No habia nada que responder a este racionio, y Mr. de Maupierre tuvo que aceptar la ofrenda de su amigo. Para satisfacer el amor propio de Julian, se convino que mensualmente daría a Marcelo diez francos tornados sobre sus honorarios.

Aquel dia se quedó Marcelo a comer con los Maupierre. Este era uno de los mayores placeres del jóven escultor. Además del profundo cariño que profesaba a Mr. y Mad. de Maupierre, habia otro sentimiento que le hacia a aquella sociedad doblemente agradable. Era que solamente con ellos podia hablar de Mad. de Bargelet. Lejos de debilitar el amor de Marcelo, la ausencia de la marquesa parecia haberlo aumentado; al lado de Cecilia, apenas se atrevia a amarla; lejos de ella, era mas atre-

429
tir y dejaba traslucir una indignacion, muy natural quizá, pero tambien muy intempesiva.

Durante este tiempo, se corcluyeron los últimos recursos. Por económicamente que Mad. de Maupierre gobernase la casa no conocia aun bastante bien la vida indigente para combinar con exactitud esos pequeños gastos imprevisos, en los que las personas ricas no piensan jamás, porque entran en las atribuciones de los criados. Además, viendo deamejorarse por dias a Julian, Mad. de Maupierre no sabia qué inventar y para volverle el apetito y las fuerzas olvidaba sus proyectos de economia.

Llegó un dia en que el bolsillo se encontró completamente vacío. Madama de Maupierre vendió sucesivamente algunos mantales, despues ropas, luego algunos vestidos que le eran indispensables. Julian por su parte hacia lo mismo. Un dia descubrieron ambos sus mutuos sa-

429
tados de el muy nacacion as calle los con para el bre sonaba al búdesco —Ese capital para M Santa A dencia —E dice oñ veinte tion de pñel e cas de —E amigo abogado ha abie Ampar capital de que y labor —E ligitado de cobr Posada —E Adamo dñeñon

429
de el muy nacacion as calle los con para el bre sonaba al búdesco —E ese capital para M Santa A dencia —E dice oñ veinte tion de pñel e cas de —E amigo abogado ha abie Ampar capital de que y labor —E ligitado de cobr Posada —E Adamo dñeñon

circunstancias mas notables de los mismos.—Enfermedades.—Anginas, veinte y nueve. Catarros, cuarenta y siete. Cólicos, cuatro. Contusiones, veinte y cinco. Erisipelas, siete. Flegmasias viscerales, cuarenta y cinco. Flegmones, diez y ocho. Fiebre, cincuenta. Fracturas, cuatro. Hemorragias, cuatro. Heridas, treinta y siete. Luxaciones, cuatro. Opilaciones, diez y ocho. Quemaduras, siete. Saramisimos, diez y ocho. Sarna, tres. Sifilis, siete. Ulceras, diez y ocho. Total trecientos cuarenta y cinco.

Guerra.—Hace algunos dias que se viene reconcentrando la guardia civil de la provincia en esta capital, con motivo sin duda del triste caso que hoy se prepara.

Caso.—Ya parece están funcionando los escribientes y auxiliares de las diferentes comisiones nombradas para realizar el censo de poblacion, esperando un buen resultado de las diligencias personas que han de llevar a cabo este importante trabajo.

Viage.—Ha llegado a esta capital el jefe de este tercio de la Guardia Civil.

Subasta.—El dia diez y seis se subastan en arriendo ante el señor jefe económico de esta provincia varias fincas de Santaella, Bujalance, Aguilar, Luque y Montoro, cuyo programa publica el «Boletín oficial» del martes.

Memorias.—Hoy.—1788.—Muere el rey D. Carlos III de España.

Triste descripción.—En esta misma seccion habrán visto nuestros lectores los pormenores de lo ocurrido ayer en la Capilla en que ha permanecido el reo Manuel Ricon, cuyo trabajo completaremos mañana. Por la disposicion del ánimo ó la precipitacion del momento hubiésemos cometido alguna omision ó error, con gusto ó rectificaremos para que sean conocidas la verdad de las cosas y las buenas obras.

Verdad.—Un rey decía á un filósofo:—Busca un ministro ilustrado, hombre de bien y prudente, y no lo encuentro. El filósofo contestó:—Lo hallaréis, si lo buscáis entre los que no os buscan.

El cumplimiento.—P. Próxima á terminar la obra de la cerca de Santa Isabel, sabemos que algunos vecinos de la calle de Isabel Lusa han solicitado permiso para reedificar sus fachadas. Si esto sucede sería conveniente que dicha calle quedase con toda la mayor anchura posible.

El comercio.—El papel sellado y de oficio, pagares de ventas y de censos, papel de pagos al Estado, se los sueltos para pólizas de seguros, títulos y acciones de Banco y de recibos y cuentas que en la actualidad se usan, deberán retirarse de la circulacion en treinta y uno del corriente mes, substituyéndoles con otros de igual clase.

A media hora.—Ayer al medio dia se estravió del corralon de Casa de un cerdo de diez á once arrobas, con las orejas rasgadas y algunas heridas; y como su dueño á pesar de estos desperfectos no quiere privarse de él estando cerca la Pascua, es muy natural que ofrezca una gratificacion al que lo entregue.

Reunión.—Ayer recorrieron las calles algunos señores Eclesiásticos con sus acólitos pidiendo limosna para el desgraciado Ricon. El lugareño de la campanilla contrataba al vecindario, que ve con dolor el luto que para hoy se prepara.

El paso.—Anteayer llegó á esta capital y continuó despues su viage para Madrid el Sr. D. Manuel María Santa Ana, director de la «Correspondencia de España».

Papel.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia que el veinte y siete se subasta en la Direccion de Estancos la contrata del papel continuo impreso para las fábricas de tabacos.

Estudio.—Nuestro apreciable amigo D. Enrique La calle y Cantero, abogado del ilustre colegio de Sevilla, ha abierto su estudio en la calle del Amparo número primero de aquella capital. Le deseamos la buena suerte de que es merecedor por su aplicacion y laboriosidad.

Seccion minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de cobre «San Miguel», situada en Posada nueva, término de Montoro.

Edilite.—Uno de la Alcaldia de Adamuz previene se de parte por los señores ó señoras del dia en que em-

piecen á funcionar las fábricas aceteras.

Rebo.—Otro de caballerias ha tenido lugar estos dias en el término de Aguilar.

Relaciones.—Hasta el siete de Enero se admiten en Adamuz para rectificar el amillaramento.

Cuentas.—Se han remitido al Sr. director del Instituto de Caba las cuentas aprobadas del año económico de mil ochocientos setenta y dos á setenta y tres.

Movimiento. El jefe económico de la provincia de Málaga ha sido trasladado á Cádiz con igual destino. Para la vacante que resulta en la primera de dichas capitales, se indica al asesor que ha sido de la Direccion de la Deuda señor Caro.

Ve adhiere.—Las «Provincias» de Valencia aboga por que el gobierno conceda toda su protección á la floreciente y muy importante industria azucarera peninsular, contra la pretension de los navieros catalanes, que han dado en la flor de no considerar españoles tan dignos de consideracion como los de cualquier otra provincia, por lo menos, á los azucareros andaluces, que han venido haciendo sacrificios de consideracion hasta elevar la produccion de ese dulce á una cifra importantísima.

Amia. Se halla vacante en Sevilla la escuela de niños de Estepa. Se proveerá por traslacion.

Recepcion.—Ha sido magnífica la que ha tenido lugar en el Palacio de San Telmo en celebracion del anunciado enlace de la Infanta Mercedes con S. M. el Rey.

Seuerdas.—El lunes diez acordó el Ayuntamiento de Sevilla dirigir á S. M. el Rey una felicitacion por su anunciado enlace con la Infanta doña Mercedes, hija de los Srmos. Sres. Infantes Duques de Montpensier, y felicitar á estos y á su augusta hija, presentándose en corporacion en el palacio de San Telmo. Acordó asimismo entregar á la Infanta doña Mercedes el acta de esta sesion, encerrada en una caja de gran valor y mérito artístico, y una pluma de oro con vena de diamantes, rogándole que con ella se sirviese firmar sus capitulaciones matrimoniales.

Antichidades.—En la ría de la Coruña se han extraido unas anclas que se cree pertenecieron á la escuadra que mandaba el general Francis Drake, y que asedió á aquella plaza en mil quinientos ochenta y nueve.

Choque. En el cortijo de las Navas, término de Labrija, se presentaron tres ladrones, y á consecuencia de una cuestion entre ellos, quedó un muerto. Creese que esos mismos fueron los que dias pasados robaron en una viña del término de Puerto Real y mataron á una muger.

Premios. Ya estarán designados los setenta y dos catedráticos á quienes corresponden premios de tercera clase por servicios prestados en la enseñanza.

Cartas abiertas. Sabido es que en Inglaterra las cartas pueden circular por el correo abiertas, mediante un precio reducido uniforme, cual quiera que sea su peso, y en Francia se trata de adoptar esta misma medida, en vista de los excelentes resultados que dá al otro lado del canal.

Y los constructores.—Los ingenieros turcos Bukowkay y Début han inventado una nueva especie de torpedos destinada únicamente á destruir puentes sobre rios. Basta tan solo abandonarlos á los rios para que los mismos derriben las pilas del primer puente que hallen al paso. Parece que la Turquía tiene intencion de aplicar dichos torpedos en la actual guerra contra la Rusia.

Descubrimiento.—El profesor Rossi, inspector de excavaciones, acaba de descubrir cerca de Nervia un anfiteatro romano, construido en piedra turbia muy bien pimentada. La parte descubierta del muro exterior y una gran puerta se dice que son de una solidez y belleza admirables.

Sociedades de vagos.—Existen en Inglaterra ciertas sociedades secretas compuestas de vagos y sin otro medio de vivir que el mútuo auxilio de los asociados para implorar la caridad pública, pasando por pobres de solemnidad. Los miembros de estas sociedades llevan un registro ó dicionario, en que consta el domicilio de las personas caritativas, su grado de fortuna y su generosidad. Este libro produce á aquellos vagos mas de ochenta mil pesos anuales, que dado

el corto número de los asociados, constituye á favor de cada uno una renta considerable. Con el fin, pues, de evitar tales abusos, se ha constituido otra sociedad en Londres, que cuenta multitud de comités provinciales y reparte con profusion boletines instructivos del objeto de la Asociacion, para que no sean victimas del engaño las personas caritativas. Así es que se acerca un pobre á pedir limosna, se le entrega un volante, en el cual se indica la situacion de la oficina mas próxima; llega el portosero, presenta su papel á los empleados, y estos buscan en seguida los informes mas minuciosos respecto del mendigo, para comunicarlos á la sociedad ó persona protectora. Por este medio se ha conseguido que desaparezcan de Londres en casi un año mas de doce mil vagabundos.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.
Observaciones del dia 12 de Diciembre de 1877.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	760.4	759
Temperatura y humedad del co. aire.	9.5	15.4
Id. número.	8	41
Direccion del viento.	E. N. E.	S. E.
Estado del cielo.	Dpjd.º	Dpjd.º
Temperatura máxima del aire á la sombra.	16	
Id. mínima id. id.	4.7	
Id. media id. id.	10.35	
Id. máxima al sol.	35.5	
Id. mínima de irradiacion terrestre.	4.5	

Quéjense muchas personas de experimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que les impidieran respirar. Para espellarlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incomodidad y á veces hasta náuseas; no sin gran dificultad y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiracion. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentran en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran, que tan eficaz es para todos las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de «Alquitran de Guyot» para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las cápsulas de Alquitran.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que llevan su firma impresa en tres colores.

LA SEÑORITA
DOÑA M.ª JESUS HELLER Y ROSADO
ha fallecido.

Su padre D. Antonio Heller di Patonio, su madre Doña Amparo Rosado, hermanos, tios, el Sr. D. Pedro Lopez Morales y demás amigos de la finada (Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido escuela de invitacion, se sirvan encomendar á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se verificará hoy á las tres de la tarde en la Parroquia de San Nicolás de la Ajerquia (hoy San Francisco), cuyo favor les agradecerán.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Lucía, virgen y mártir.

—Jubilino circular.—Hoy, en la Santa Iglesia Catedral.

—Sétimo dia de solemne novena, en la Iglesia hospital de Ntra. Sra. de los

Dolores, á Maria Santísima en el misterio de su Concepcion Inmaculada. Al agradecer se rezará el Santo Rosario, seguirá la novena, terminando con motetes y Salve.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

Correo de ayer.

Correspondencia parisiense del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 11 de Diciembre de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Recibida ya la carta contestacion de los Srmos. Sres. Duques de Montpensier, aceptando el honor del monarca al elegir por esposa á su augusta hija doña Mercedes, el dia veintuno saldrá el rey para Sevilla, acompañado del Sr. Calderon Collantes, con objeto de pasar las Pascuas al lado de sus tios y primas.

Segun el decreto que hoy publica la Gaceta, las Cortes deben reunirse el diez del mes próximo, sin que la convocatoria diga cosa alguna de que la reunion tenga carácter de extraordinaria.

Consecuencia de este decreto es que hoy hayan estado mas animados los círculos, habiéndose sobre la actitud de los constitucionales, que se confirmará tomarán parte en los debates; diciéndose que aun cuando no esté aun perfectamente definida la manera de pensar de Posada Herrera, hay probabilidades grandes de que se ponga al lado del gobierno, y por lo tanto presida las sesiones del Congreso. Tambien se comenta la especie de independencia con que se presentarán algunos individuos del partido histórico, disgustados por las disidencias que en este bando se presentan por todas partes, no obstante los esfuerzos que para cortarlas se han hecho; y por último vuelve á decirse que los centralistas, no habiendo podido conseguir atraer á su lado algunos hombres de reconocida importancia, entrarán la mayor parte á formar con los constitucionales, indicándose á la vez que cesará en su publicacion el principal órgano que tienen en las prensas.

Posibilidades y radicales tienen mejores esperanzas de llegar á buen acuerdo, convencidos de que diseminados en pequeñas fracciones nada significarían, y al efecto se anuncian adhesiones á la idea de fusion por parte de algunos de quienes se dudaba admitieran la union con la gefatura de Castelar.

Empieza á hablarse de los festejos que se han de efectuar para solemnizar el régio enlace, y un periódico formal protesta en serio porque se suprimen las corridas de toros á oscuras en casos idénticos, sin pararse á pensar que hay cosas mucho mas atendibles en que emplear las grandes cantidades que se habrian de gastar en este objeto, máxime si habia de tenerse que habilitar al objeto la plaza mayor.

Del extranjero se han recibido hoy dos importantísimas noticias. Refiere una que el mariscal presidente de la república francesa ha manifestado terminantemente estar cansado de hacer concesiones, y que en vista de inutilidad de sus esfuerzos en pró de la conciliacion nombrará hoy mismo un gabinete de la derecha que pida primero la votacion de los presupuestos, y despues, si esto no se le concede, la autorizacion para disolver el congreso, estando dispuesto á retirarse si se le negase. Los constitucionales del Senado no se hallan todos dispuestos á votar la disolucion; luego si recibe una negativa saque V. la consecuencia de lo que ocurrirá.

Es la segunda noticia la de la toma de Plewna por los rusos, plaza que se ha visto obligada á rendirse á discrecion por falta de viveres, cayendo en poder de las tropas del czar toda su guarnicion, con Osman baja á su frente, cuyo jefe está huido, y un inmenso material de guerra. Quiera Dios que Rusia, satisfecha ya su orgullo militar, preste oídos á las proposiciones de paz, evitando el estérmino de tantos brazos que podrian emplearse en fomentar las artes y la agricultura.

El interior ha bajado á 13.25.—Exterior 13.70.—Bonos 72.30.—Ferro carriles 24.80.

La «Gaceta» publica el real decreto, expedido por la presidencia del Consejo de ministros, anunciando oficialmente el matrimonio de S. M. y convocando las Cortes. Dice literalmente:

«Habiendo determinado contraer matrimonio con mi prima la infanta

doña Maria de las Mercedes; á fin de que el art. 56 de la Constitucion tenga el debido cumplimiento; en uso de la prerogativa que por la misma me compete, y de acuerdo con mi Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Las Cortes del reino se reunirán en la capital de la monarquía el dia diez de enero próximo.

Dado en Palacio á diez de diciembre de mil ochocientos setenta y siete.

—Alfonso.—El presidente del Consejo de ministros, Antonio Cánovas del Castillo.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Paris, 11 (3 madrugada.) La plaza de Plewna se ha rendido á discrecion, habiendo caido en poder de los rusos toda la guarnicion y material de guerra.

Paris, 11 (8.45 mañana.) Hoy se presentará antelas Cámaras un ministerio de la derecha presidido por el Sr. Barbis.

Bucharest, 10.—Confírmase la rendicion de Plewna.

Desmientese que se trate de los preliminares de paz, pues Rusia no está muy dispuesta á entrar en negociaciones por ahora.

—La «Gaceta» publica el decreto de convocatoria de Cortes para el 10 de enero próximo, sin definir el carácter de la nueva legislatura, lo cual prueba, como dijimos, que no le tiene especial.

—Sobre la actitud del Sr. Posada Herrera, decía esta tarde un político autorizado que nada puede afirmarse con entera seguridad, á pesar de lo que dicen los centralistas. Es natural.

—Hoy se pasará una circular á nuestros representantes diplomáticos en el extranjero, participándoles el próximo enlace de S. M. el rey con la infanta doña Mercedes de Orleans, para que á su vez lo consignen á los gobiernos cerca de los cuales están acreditados como representantes de España.

Castellon, 10 (8.30 n.)—Convocadas nuevamente elecciones para el para el nombramiento de concejales en cinco conc. legios, no han podido constituirse las mesas por no haber acudido á votar elector alguno.

Es segunda convocatoria.

Paris, 10 (9.35 n.)—El presidente del Senado, duque de Audiffret Pasquier, ha hecho una nueva tentativa para obtener del mariscal que se reanuden las negociaciones del Sr. Dufaure para formar ministerio de la izquierda.

El mariscal Mac-Mahon contestó al duque de Audiffret Pasquier:

«Despues de todo lo que ha pasado me niego en absoluto á toda conciliacion, y nombro un ministerio de la derecha, presidido por el Sr. Barbis. Si á este ministerio le falta el apoyo de la Cámara de diputados, me retiraré.»

Impresionados los constitucionales del Senado por estas palabras parece que rehusarán la disolucion.

Derúzase la consecuencia inevitable:

—Parece que S. M. el rey saldrá para Sevilla el dia 21 del actual, y es probable que no regrese á Madrid hasta los primeros dias del año próximo.

—Dentro de breves dias habrá en esta corte un consejo de guerra extraordinario para ver y fallar la causa instruida contra el brigadier Alveroché, por falta de disciplina. Su defensor el general Salamanca, evacuará de un momento á otro el traslado que le fué conferido de la acusacion fiscal.

—Probablemente acompañará á S. M. el rey á Sevilla el ministro de Gracia y Justicia.

Roma, 9.—El Papa continúa en un estado de debilidad grande. Mejora, sin embargo, aunque lentamente, y espérase pueda levantarse pronto. Los mañanas la pasa ordinariamente bien.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 11 de Diciembre. Consolidado, 13.25.
Bonos, 72.30.
Acciones del Banco de España, 21.00

Imp. del «Diario de Córdoba»

3. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la Sra. Duquesa de Castestuart, del Duque de Pluskow, la Sra. Marquesa de Bréhan, Lord Stuar de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 48.614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62.986.—La señorita Martin, de supresión de la menstruación, y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por «La Revalenta.»

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, prebitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Cura núm. 70.421.—Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habían declarado que no tenía curación.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de a media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 reales. Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café chocolate, té, vino, etcétera.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La «Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Rosa.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

FATTI DE LLOFRU.
Flor de arroz especial.

El Fatti conviene á todas las señoras deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelada de la juventud. No contiene ninguna sustancia emponzoñada, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con emponzoñados.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Retel.—Sres. Martín y Giménez, Librería.

Violeta.

Petróleo. Almacenes de Gónteras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escritorios Comedias número 7. También se formalizan contratos de argamientos á recibir.

Venta. Se hace de una casa, en la calle de Cabrera núm 7, en buenas y cómodas habitaciones. Para tratar en la misma darán razón.

8-2

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.

Enseñanza y compostura gratis á domicilio.



Un año de crédito sin aumento alguno en los precios, y veinte años de garantías.

Pidanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, 6 á las sucursales siguientes:

- | | | | |
|-----------|------------------------------|--------------|-------------------------|
| Badajoz | ESPAÑA. | Huelva | ESPAÑA. |
| Barcelona | San Juan 32. | Lérida | Concepcion 42. |
| Bilbao | Plaza del Angel Beria 1. | Madrid | San Antonio 9. |
| Cádiz | Arenal 18. | Málaga | Carretas 35. |
| Córdoba | Columela 20. | Palma | Duque de la Victoria 4. |
| Ceruela | Ayuntamiento 14 y 16. | Sevilla | Bolseria 3. |
| Gerona | Real 18. | Sta. Cruz de | O'Donnell 5. |
| | Plaza de la Constitución 10. | Tenerife | Sol 39. |

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas en todo el mundo.

Agujas 4 reales y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos. Carretes de 500 Llardas un real y 40 céntimos. Hilos de linos y algodón, torzales y piezas de recambio para toda clase de trabajo.



Cada botella ha de llevar esta marca de fabrica. APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS. Garantido legitimo por la firma del doctor Giraudéau de St-Gervais. Este jarabe depurativo, de una composición enteramente vegetal, y cuya fórmula universal data ya de más de un siglo, es recomendado por los médicos de todos los países del mundo; se emplea en los hospitales civiles y militares. — De una eficacia muy superior á la de todos los demás jarabes depurativos, cura radicalmente las enfermedades de la piel, los herpes, escrófulas, úlceras, tumores, tiña, lepra, sarna degenerada, escurru, flores blancas, y las afecciones cancerosas. El ROB es recomendado contra las enfermedades contagiosas recientes, inostradas ó rebeldes al mercurio y al yoduro de potasio. Depósitos del ROB: En todas las boticas. Deposito General en la casa del Dr. GIRAUDÉAU de St-GERVAIS 42, CALLE RICHER, EN PARIS.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limones, se expende leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que también á cualquiera otra del día ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentación de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se presta la hora en que se haya de necesitar.

HOGG, Farmacéutico, 2, rue de Castiglione, Paris; unico propietario.

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO

Contra las Enfermedades del Pecho y de los Bronquios, la Tisis, Constipación y Tosas crónicas, Afecciones escrofulosas, Enfermedades de la piel, Tumores glandulares, Flores blancas, Eructos de los niños, Debilidad general, Reumatismos, etc.

Este Aceite, extraído de hígados frescos de Bacalao es natural y absolutamente puro; lo tienen los estomacos mas delicados, su acción es pronta y segura así como su superioridad sobre todos los aceites ferruginos y complejos, etc., está en el día universalmente reconocida.

El ACEITE HOGG se vende únicamente en frascos triangulares modelo presentado como propiedad especial y exclusiva por la ley.

Este Aceite se encuentra en las principales farmacias. Precavase de las Falsificaciones.

Deposito general en España: C^a Ibero Universal, calle de Preciados, 74, sup. pr^a; Barrell h^o; Just, Sanchez Ocaña, Sarracinos; Bañares; París; Negro; Dr. Miguel.

AVISO. Utilices dias de venta. de los objetos de madera tallada que se expenden en la calle de la Librería número 30, esquina á la cuesta de Lujan.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, en decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Le toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de Medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs., frasco.—Deposito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

AVISO IMPORTANTE

La falsificación de los medicamentos mas apreciados por los médicos, toma de día en día un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden proporcionar los interesados, los productos legítimos, de la casa GRIMAULT y C^a, que

El Fosfato de hierro de Leras, contra el empobrecimiento de la sangre.

El Jarabe de rábano iodado de Grimault y C^a, contra las enfermedades de los niños.

El Jarabe de savia de pino marítimo de Lagasse, contra los resfriados y bronquitis.

El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y C^a, contra las malas digestiones.



Los Cigarrillos indios de Grimault y C^a, contra el asma.

El Jarabe de hipofosfito de cal de Grimault y C^a, contra las afecciones del pecho.

La Inyección y las Cap-sulas de Matico de Grimault y C^a, contra los flujos.

El jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C^a, tónico regenerador de las fuerzas y de la sangre.

La Inga de la India de Grimault y C^a, contra las jaquecas y neuralgias.

El Gobierno francés, ha querido tomar bajo su protección los productos nacionales, autorizándolos con su estampilla. Con arreglo á la Ley de 28 de Noviembre de 1877, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAULT y C^a arriba designados que no lleve la estampilla citada, la marca de fabrica y la firma de la misma casa segun modelo adjunto, á partir del 1^o de Enero de 1877, debe ser rechazado como uno peligrosa falsificación.

Solucion Coirre

AL CLORHYDRO-FOSFATO DE CAL.

El mas poderoso de los reconstituyentes.—Remedio heróico, empleado ha cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuacion de fuerzas, en los de anemia, clorosis, tisis, caquexia ó cacocimia, escrófulas, raquitismo, las enfermedades de los huesos, las dificultades de crecer, la inapetencia, las dispepsias ó digestiones difíciles y las enfermedades nerviosas.

Nota.—Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.

Coirre, Farmacéutico, en Paris, rue du Cherche-Midi, núm. 79. Depósito en todas las farmacias de España.

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases dimensiones, á los precios siguientes:

Ataud forrado de indiana y cinta amarilla.	50 reales.
Id. id. id. y galon dorado.	100
Id. id. id. id. añocho.	160
Id. id. beludillo id. id.	240
Id. id. id. superior y galon entrefino.	360
Id. id. pana fina y adornos de ceda negros.	400

Los de gran lujo y de párvulos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras expresadas. Cuesta de Peramato núm. 17.



Son el mejor y mas agradable de los purgantes

Turrone. Se encuentra en el parador del Toro, situado en la Corredera, el antiguo y acreditado turroneiro de Gijona Antonio Sirvent y Miguel, con un excelente surtido de primera y segunda clase de nieve, yemas y dure de Alicante, ricas peladillas blancas y garrapifa y los renombrados anises primeros en su clase. Tiene un despacho en dicho parador y sirve ensergros á domicilio.

Arrendamiento. Desde S. Miguel venidero se hace del cortijo del Origuero, situado en la campiña y como á tres tres cuartos de legua de esta capital. En casa de la Exema. Sra. Marquesa viuda de Guadalupe se oyen proposiciones.

Leche de cabras. Se vende de superior calidad por cuenta de su dueño á todas horas del día y hasta las 8 de la noche, en la calle de la Palma núm. 8.

Arrendamiento. Desde el Carnaval del próximo año se hace de la hacienda de olivar nombrada los Borregos, término de Montoro, y a sitio de las Angosturas de las NAVAS de las cabezas. Para tratar en Córdoba calle Meson del Sol número 15.

Farmacia. Se vende una en esta capital. Dará razon D. Ramón Garcia, Letrados 22, almacén de papel.

Venta. Se hace de una cama de caoba, de hechura cajon, tallada, y unos cuadros de lienzo antiguo, Carrera del Puente, 4 y 5 darán razon.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 1, calle Barberos, frente á la parroquia de San Andres. Carnesros 42 darán razon.

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen, se hace del cortijo nombrado la Membriella baja, situado en el ruedo y término de Santa Eulá; linda al Norte con el arroyo de Tempezales, al Este con el camino que dirige á Sevilla, al Sur con el cortijo de la Membriella alta, y al Oeste con el de Barrionuevo. Esta compuesto de 640 fanegas de tierra, y tiene buena oficina toda de nueva construcción. Para tratar en Córdoba calle Ramirez Arellano número 9.